

Lunes 21 de Junio del 2010

Última modificación 21.06.2010

El Financiero Fricciones en el G-20 podrían generar volatilidad en mercados Clara Zepeda Hurtado Tras el aumento de la dispersión de opiniones respecto a lo que debe hacerse para restablecer las condiciones de crecimiento mundial, los reflectores apuntan a la reunión del Grupo de los 20 (G-20) esta semana en Toronto, Canadá. La principal diferencia parece ser la que existe entre el gobierno de Estados Unidos y algunos gobiernos europeos respecto al ajuste fiscal: mientras los estadounidenses se inclinan por postergar el ajuste, los europeos por iniciarlo. Sobrecalentamiento e inflación en países emergentes: Banxico Marcela Ojeda Castilla El Banco de México (Banxico) alertó del sobrecalentamiento e inflación en algunos países emergentes, así como de mayores riesgos a la baja para el crecimiento económico mundial ante la falta de consolidación fiscal en la Unión Europea (UE). En su más reciente decisión de política monetaria, mantuvo en 4.5 por ciento el objetivo para la Tasa de Interés Interbancaria a un día, dada la favorable evolución de la inflación. Salida de políticas flexibles, la "prueba de fuego" mundial Clara Zepeda Hurtado Tras sobrevivir apenas al mayor colapso financiero de la historia, la "prueba de fuego", de la cual está prendido el mundo, sigue siendo la salida oportuna de las políticas flexibles de las economías industrializadas, alerta Gonzalo Rojas Ramos. Con el fin de seguir esperanzados en el crecimiento económico mundial, el director general de Scotia Inverlat Casa de Bolsa sostiene que al menos debemos reconocer y apreciar los riesgos: un repliegue demorado crea el peligro de inflación e incluso de incumplimiento, un repliegue prematuro amenaza recesión y deflación. Mitigar el riesgo sistémico, el reto de bancos centrales Eduardo Jardón Los bancos centrales enfrentarán grandes retos para ampliar y mejorar las herramientas que les permitan mitigar el riesgo sistémico. De acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI), estas instituciones deberán desempeñar un papel más importante en salvaguardar la estabilidad financiera. John Lipsky, subdirector gerente del organismo, indicó que los principales desafíos a los que tendrán que hacer frente los bancos centrales son mejorar la supervisión del sector financiero y fortalecer las políticas para mantener la estabilidad financiera sistémica. México recibe préstamo de 220 mdd para educación WASHINGTON, DC, 20 de junio.- El Banco Mundial (BM) anunció un préstamo a México por 220 millones de dólares para la segunda fase del Programa de Escuelas de Calidad (PEC), que busca mejorar el nivel educativo en el país. El BM destacó que el PEC tiene como objetivo lograr incrementos en la cobertura educativa, mayor participación social y mejores resultados educativos, con especial énfasis en escuelas marginadas y de población indígena. China adopta una política más flexible de su moneda Clara Zepeda / Viridiana Mendoza China dejará que el yuan retome una apreciación gradual frente al dólar, después de dos años de estar prácticamente ligado a la divisa estadounidense en cerca de 6.83 unidades por dólar. El país asiático anunció la medida este sábado, una semana antes de la cumbre del Grupo de los 20 (G-20), en la que se presupuestaba discutir la política de cambio china. China decidió agilizar la reforma del régimen cambiario del yuan y anunció una política más flexible. El TLCAN no ha caducado: Leycegui Isabel Becerril En la puesta en marcha de la segunda fase del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), uno de los puntos clave para México es convencer a Estados Unidos de que es el socio estratégico que necesita, no sólo para lograr su desarrollo, sino también para cumplir sus objetivos, como el de duplicar sus exportaciones en cinco años. La subsecretaria de Comercio Exterior de la SE, Beatriz Leicegui Gardoqui, citó como ejemplo que si México termina 2010 con un crecimiento de 5 por ciento, éste se traducirá en 11 mil millones de dólares de comercio adicional para EU y la creación de 66 mil empleos. Urge exhaustiva revisión de programas gubernamentales Isabel Becerril El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) recomienda al gobierno federal realizar una exhaustiva revisión de sus programas para identificar los más eficientes y dejar fuera o reducir los recursos a aquellos que no generan un claro beneficio, y sobre la conveniencia o no de seguir adelante con la construcción de una nueva refinería. La administración del presidente Felipe Calderón debe hacer una evaluación sobre la necesidad de edificar la refinería, de su rentabilidad y, sobre todo, del costo de oportunidad de no utilizar esos recursos en un proyecto más sustentable, como podría ser una planta de energía nuclear. En 2008 se anunció la construcción de una nueva refinería, como una medida contracíclica para disminuir nuestra dependencia energética del exterior y generar empleos. La STPS no presentará otra propuesta de reforma laboral Zenyazen Flores Pese al rechazo de los partidos políticos de oposición al gobierno federal y de algunas organizaciones sindicales, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) aseguró que no presentará otra propuesta de reforma laboral ante el Congreso de la Unión, por lo que se tendrá que trabajar sobre la iniciativa panista. El subsecretario de la STPS, Álvaro Castro Estrada, advirtió de posibles modificaciones a la propuesta, pero éstas no provendrán de la dependencia, sino que el debate debe darse entre los sectores productivos. "Nosotros ya no presentaremos otra propuesta ni propondremos cambios adicionales a lo que hemos planteado, por lo que los cambios que podría haber serían de los sectores participantes y los que se den en el seno del propio Congreso." Sólido repunte del empleo en la industria maquiladora Luis Carlos Cano / Finsat CIUDAD JUÁREZ, Chih., 20 de junio.- Directivos de la Asociación de Maquiladoras (AMAC) consideraron que a más tardar en el presente mes o el próximo el número de empleados ocupados en la industria recuperará los niveles registrados en enero de 2009. Su presidente, Soledad Máynez Bribiesca, dijo que con base en estadísticas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), con la recuperación de mil 480 puestos de trabajo en el sector manufacturero durante mayo pasado se podría alcanzar o incluso superar la cifra que se registró en enero de 2009, de 192 mil 118 plazas. Comentó que actualmente la cifra de trabajos generados en Juárez en esa industria es de 190 mil 515. "Sequía financiera", principal obstáculo para la recuperación Isabel Becerril La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) considera que el Banco de México (Banxico) debe involucrarse más en el crecimiento y desarrollo de la economía, y no sólo mantener una estricta vigilancia sobre la inflación. Advierte que al mantenerse la tasa de interés interbancaria a un día en 4.5 por ciento, la junta de gobierno del instituto central envía una señal clara sobre la necesidad de mantener bajo el costo financiero de la inversión de las empresas y del gasto de las familias -consumo duradero, inversión residencial y consumo no duradero-, que aún continúan rezagados. La Canacintra, que preside Sergio Cervantes Rodiles, hace ver que existe un cuestionamiento básico en cuanto a la efectividad de la política monetaria, en específico su vía de transmisión al crédito, en

las actuales circunstancias. Persisten signos de debilidad en el consumo interno Arturo Robles Las ventas al menudeo durante abril bajaron 0.1 por ciento a tasa anual y en términos reales, lo que contrasta con el crecimiento promedio de 2.3 por ciento en febrero-marzo y que muestra un menor dinamismo al inicio del segundo trimestre del año. En tanto, las ventas en el comercio al por mayor del conjunto de 37 ciudades consideradas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) presentaron un avance de 9.8 por ciento a tasa anual, su segundo mes con incrementos anuales y el mayor desde abril de 2008. Se desploma 50% la producción de café en 10 años Héctor A. Chávez Maya En los últimos diez años la producción de café ha caído considerablemente al pasar de seis millones a 3.5 millones de sacos de 60 kilos, y se prevé que continúe a la baja, pues 90 por ciento de las plantaciones del grano en el país son viejas y han disminuido sus rendimientos hasta en 50 por ciento. Gabriel Barreda Nader, presidente de la Unión Nacional de Productores de Café, añadió que México ha pasado de ser un país de alta producción y calidad de grano a uno de segundo y hasta tercer nivel, ya que países de Centroamérica lo han superado tanto en calidad como en precio. Actualmente los productores de café, con apoyo de la Secretaría de Agricultura, trabajan en programas enfocados a renovar las plantaciones, pero los resultados se verán hasta 2012, debido a que la planta inicia su ciclo productivo a los cinco años. Se acentúa la pobreza en la Unión Europea tras la crisis financiera y ahora la fiscal Marvella Colín El fenómeno de la pobreza ha empezado a acentuarse en los países desarrollados como resultado de la crisis financiera, a la que ahora se adjunta la crisis fiscal. El ejemplo claro de ello es el Continente Europeo, ya que a pesar de tener uno de los sistemas de seguridad social más generosos del mundo, el 17 por ciento de la población de la Unión Europea son considerados pobres. Esa cifra representa aproximadamente 85 millones de personas, las cuales cuentan con ingresos equivalentes o inferiores al 60 por ciento de la media nacional. El Reforma Retrocede consumo privado Ciudad de México (21 junio 2010).- El consumo privado en México cayó en el primer trimestre frente a los 3 meses anteriores, dado que el alto desempleo limitó el gasto de los mexicanos afectando a la recuperación económica del País, según cifras difundidas este lunes por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El consumo privado bajó 0.14 por ciento de enero a marzo, la primera caída trimestral en 1 año. Sin embargo, a tasa anual el consumo subió 2.5 por ciento frente al primer trimestre de 2009, dijo el Inegi en un comunicado. Invierten 180 mdd en energía en País Madrid, España (21 junio 2010).- Abengoa, empresa española, y General Electric (GE) invertirán 180 millones de dólares para desarrollar una planta de cogeneración de energía en México que supone una inversión global de 640 millones de dólares, dijo la española en una nota de prensa. De esos 180 millones, Abengoa invertirá 108 millones de dólares y GE hará una inversión de 72 millones de dólares, mientras que los 460 millones de dólares restantes procederán de un crédito estructurado por Banobras, Santander, Scotiabank, La Caixa, Banco Espirito Santo, Credit Agricole, Export Development Canada y HSBC, entre otras. Está previsto que la planta, de 300 megavatios y cuya ubicación estará en Villahermosa, Tabasco, esté operativa en 2012. Abre dólar a la venta en 12.60 pesos Ernesto Sarabia Ciudad de México (21 junio 2010).- La semana ha comenzado con nuevos ánimos en el mercado de cambios minorista de México, en donde la eventual flexibilización del esquema cambiario chino y noticias favorables de la economía de Irlanda dan sustento al avance del peso mexicano. En ventanillas de Banamex, al menudeo, la divisa de Estados Unidos se compra en 12.20 unidades y se vende en 12.60 pesos. Para los operadores significa un avance de la moneda nacional de 12 centavos en la cotización de venta respecto a la sesión del viernes pasado, la cual, por cierto, también resultó favorable para el peso. Ganan bolsas globales por China Ernesto Sarabia Ciudad de México (21 junio 2010).- La promesa China de que flexibilizará su régimen cambiario en los próximos días y noticias positivas del continente europeo apoyan una apertura con avances en los mercados del mundo. En tierras estadounidenses, los índices Dow Jones y Nasdaq suben 1.15 y 1.03 por ciento a 10 mil 570.96 y 2 mil 333.52 unidades. Al mismo tiempo, el índice Standard & Poor's logra un incremento de 1.01 por ciento a mil 128.83 enteros. Mientras el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores se ha contagiado del optimismo que reina en los mercados estadounidenses y aumenta su rendimiento a 33 mil 36.46 unidades o 0.68 por ciento. Marca oro récord de mil 265 dólares Londres, Gran Bretaña (21 junio 2010).- Los precios del oro llegaron a subir este lunes hasta mil 264.90 dólares la onza en Europa, ya que una baja del dólar agregaba impulso al repunte del lingote debido a las crecientes preocupaciones acerca del riesgo financiero y soberano. El metal luego recortó las alzas para ubicarse debajo de los mil 260 dólares, después de la noticia de que China permitiría una mayor flexibilidad cambiaria, lo que mejoraba el interés en activos considerados de mayor riesgo. A las 10:30 horas GMT, el oro al contado se cotizaba a mil 258.15 dólares la onza, frente a mil 255.35 al cierre del viernes en Nueva York. Los futuros del oro estadounidense para agosto ascendían 1.30 dólares a mil 259.60 dólares. Sube crudo a dls. 78.28 en EU Londres, Gran Bretaña (21 junio 2010).- El petróleo ganaba más de 1 por ciento este lunes después de que China se comprometió a flexibilizar su divisa, generando expectativas de una mayor demanda en el país, segundo mayor consumidor global de energía. Algunos analistas decían que un fortalecimiento del yuan contra el dólar podría abaratar las importaciones chinas del crudo denominado en moneda estadounidense, alentando el consumo de energía. China consume 10 por ciento de todo el suministro mundial. "En el muy corto plazo, esto mejora la percepción en el mercado del petróleo", dijo Amrita Sen, analista de Barclays Capital en Londres. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80163.html> El derrame impactará la tecnología y demanda del crudo: Merrill Lynch Noé Cruz Serrano Cuando el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, aseguró que "de la misma forma en que el 11 de Septiembre modificó profundamente la visión de nuestras vulnerabilidades y nuestra política exterior, el desastre por el derrame de crudo en el golfo de México va a modificar, por años, nuestra visión sobre el medio ambiente y la energía"; no se equivocó. La empresa consultora Merrill Lynch Global Research señaló que el alcance de los cambios que se van a observar en el mercado petrolero mundial son fundamentalmente en materia de seguridad y podrían tener un impacto significativo tanto en la demanda, como en el consumo y, difícilmente, en los precios mundiales. Explica que el gobierno estadounidense respondió al derrame de petróleo con la emisión de una moratoria de seis meses a nuevas perforaciones en aguas profundas, de ahí que los permisos para exploraciones en aguas poco profundas se detuvieron sólo por un periodo corto, pero cuando se reinicien las actividades "tendrá

que ser bajo estándares de seguridad más estrictos”

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80164.html>Prevén afectación en fondos de pensiones Noé Cruz Serrano El anuncio de la suspensión de pago de dividendos para los inversionistas de BP por lo que resta del año, podría impactar a cientos, sino es que a miles de jubilados y pensionados que tienen su dinero invertido en fondos de pensión, ligados con la petrolera británica. De acuerdo con la lista de los diez principales accionistas de la petrolera británica, al menos tres de los grandes, concentran recursos de pensionados y jubilados de Kuwait, de Noruega y de Estados Unidos. Norges Bank Investment Management (NBIM), que posee el 1.8% de las acciones de BP, administra el fondo de pensiones del gobierno noruego. La entidad calcula que el valor de mercado del sistema de pensiones noruego es de aproximadamente mil 763 millones de coronas (equivalente a 276 millones de dólares), dato disponible al primer trimestre de 2010, mientras que estima que la cartera de fondos propios asciende a poco más de 86 mil millones de coronas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80171.html>Precios del crudo, sin cambios: BofA José Manuel Arteaga La moratoria impuesta por Estados Unidos a la perforación de pozos profundos por el derrame petrolero en el golfo de México no tendrá un impacto en los precios del petróleo, aseguró el Bank of America-Merrill Lynch (BofA). Académicos consideraron que el impacto se podría dar en el largo plazo con un efecto en la limitante de la oferta del hidrocarburo. Con el derrame petrolero del golfo de México, desde finales de mayo, el gobierno de Barack Obama impuso una moratoria de seis meses a nuevas perforaciones en aguas profundas, con lo cual las plataformas para la exploración de crudo y gas natural han bajado drásticamente. Raúl Feliz, investigador del Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE), dijo que los precios del petróleo no tendrán impacto, ya que la moratoria es en nuevos pozos, no es en los que ya se encuentran generando hidrocarburo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/80179.html>El Banco Mundial estimo PIB para China en 9.5% El Banco Mundial pronosticó que el Producto Interno Bruto (PIB) de China registrará un crecimiento de 9.5% para 2010. La economía de China sigue creciendo fuertemente, pero experimenta una cierta desaceleración, aunque el descenso en la inversión gubernamental, tras el estímulo masivo del año pasado, fue en parte compensado por la fuerte inversión inmobiliaria. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/21/acciones-europeas-cierran-alza-novena-sesion-consecutiva>Acciones europeas cierran a la alza por novena sesión consecutivaLONDRES.- Las acciones europeas subieron el lunes por novena sesión consecutiva, impulsadas por la decisión de China de flexibilizar el yuan, lo que desató la esperanza de una recuperación de la economía mundial y de la demanda de materias primas. El índice paneuropeo de acciones líderes FTSEurofirst 300 cerró extraoficialmente con un alza de 1%, a 1,054.46 puntos, su mayor nivel desde inicios de mayo. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/21/peso-se-aprecia-ante-politica-cambiaria-china>Peso se aprecia ante política cambiaria chinaLa divisa mexicana se apreciaba el lunes 0.57% tras la decisión de China de permitir una apreciación gradual del yuan, lo que cimentó la confianza en la recuperación económica global y aumentaba el apetito por riesgo. A su valor referencial a 48 horas, el peso ganaba 7.08 centavos a 12.4560/12.4574 por dólar. El yuan cerró a su nivel más alto desde que fue revaluado en julio del 2005, luego de que el banco central de China dijo el sábado que flexibilizaría gradualmente el tipo de cambio del yuan. "En el corto plazo los inversionistas reaccionarán favorablemente, porque se puede interpretar como un voto de confianza con respecto a la recuperación económica global", dijo Salvador Moreno, analista de ING en un reporte a clientes. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/21/cae-014-consumo-privado-mexico-primer-trimestre>Cae 0.14% consumo privado en primer trimestreEl consumo privado en México cayó en el primer trimestre del año frente a los tres meses anteriores golpeado por un alto desempleo, en un dato que asesta un revés a la recuperación económica del país, mostraron el lunes cifras oficiales. El consumo privado bajó 0.14% de enero a marzo, la primera caída trimestral en un año. Sin embargo, a tasa anual subió 2.5% frente al primer trimestre del 2009, dijo el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) en un reporte. México está emergiendo de una contracción económica de 6.5% registrada el año pasado, la más profunda del país en siete décadas. Las exportaciones hacia Estados Unidos, su mayor socio comercial, han comenzado a recuperarse, pero los motores internos siguen a media marcha por el desempleo, que aún se encuentra en un nivel más alto que antes de la crisis. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/21/acciones-eu-ganan-tras-flexibilizacion-yuan>Acciones de EU ganan tras promesa de flexibilización del yuanNUEVA YORK.- Las acciones de Estados Unidos subían el lunes debido a que el compromiso de China de permitir una mayor flexibilización del yuan reforzaba el optimismo sobre la economía global y elevaba las perspectivas de ventas de las multinacionales estadounidenses. Los títulos de las empresas de energía y materias primas lideraban el alza por un avance de los precios de los recursos básicos. Entre las multinacionales, las acciones del fabricante de maquinaria pesada Caterpillar Inc subían 3%, a 67.84 dólares, mientras que las de la minera Freeport-McMoRan Copper & Gold Inc saltaban 5.2%, a 69.30 dólares. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/06/20/crece-85-inversion-extranjera-primer-trimestre>Crece 8.5% inversión extranjera en primer trimestreLas cuentas externas de México con el mundo se encuentran sanas, sostuvo la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en el Informe Semanal de su Vocería. Destaca que los resultados de la cuenta corriente en el primer trimestre del año, que son un síntoma de la recuperación económica, se encuentran plenamente respaldados por los favorables montos de inversión productiva que el extranjero realiza en México. Para la dependencia, el país se encuentra en una fase de recuperación del ciclo económico y el dinamismo que se ha observado en algunos sectores en el corto plazo resulta, por lo menos, alentador. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/06/20/riesgo-pais-mexico-liga-dos-semanas-baja>Riesgo país de México liga dos semanas a la bajaEl riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P Morgan, se ubicó este viernes en 167 puntos base, 16 unidades menos al nivel observado el pasado 11 de junio, con lo que ligó dos semanas a la baja. Por su parte, el riesgo país de Argentina y Brasil disminuyó 93 y 21 puntos base durante el mismo lapso, al finalizar en 740 y 221 unidades, en ese orden, según datos difundidos por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/06/18/shcp-reparte-194-millones-estados>SHCP reparte \$194 millones a estados La Secretaría de Hacienda y Crédito Público informó a la Comisión Permanente que

entregó 194,379.8 millones de pesos producto de las participaciones anuales a los 31 administraciones estatales y el Distrito Federal, de enero a mayo del 2010. La dependencia detalló que en el mismo periodo del 2009 las participaciones enviadas totalizaron 157,730.1 millones de pesos, lo que significa que en los primeros cinco meses del 2010 hubo un incremento de 36,649.7 millones de pesos. Según el informe que recibió el órgano legislativo, los recursos se canalizaron a través de once fondos, y el Fondo General de Participaciones fue el de mayor cuantía con 143,146.1 millones de pesos. Le siguen el de tenencia y uso de vehículos con 14,453.9 millones de pesos y el Impuesto Especial sobre Productos y Servicios (IEPS) por venta final de gasolinas y diesel con 9,045.5 millones de pesos, indicó la SCHP.

<http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/06/21/se-estabiliza-mercado-laboral-europeo-ce> Se estabiliza el mercado laboral europeo: CE El mercado laboral de la Unión Europea (UE) se está estabilizando después de meses seguidos de aumentos en el desempleo, aunque llevará aún 'algún tiempo' para que se retome la creación de empleo, afirmó hoy en un informe la Comisión Europea (CE). 'La economía empezó a recuperarse de una profunda recesión hace cerca de un año, pero hace falta algún tiempo hasta que la frágil recuperación de la actividad económica y confianza desencadenen una tendencia positiva en los mercados de trabajo', afirmó el Ejecutivo. El análisis mensual de la situación laboral en la mancomunidad destacó que el aumento en las tasas de desempleo se suavizó en la mayoría de los Veintisiete en abril y solo Estonia registró un alza considerable durante el primer trimestre de ese año. Las señales de estabilización son más 'consistentes' en relación al desempleo juvenil, aseguró Bruselas, al destacar que éste se redujo en casi 47,000 personas desde el pasado septiembre. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/06/21/crisis-no-afecta-pib-per-capita-ue> Crisis no afecta PIB per cápita de la UEPese a la crisis económica, las mayores economías de la Unión Europea (UE) cerraron el 2009 con un Producto Interno Bruto (PIB) per cápita superior a la media del bloque, indican datos preliminares de la oficina estadística comunitaria Eurostat. El nivel más elevado se observó una vez más en Luxemburgo, donde el poder de compra fue 168% superior a la media europea, mientras que en Alemania llegó a 16% y en Francia a 7.0% superior a la media. España, uno de los países de la zona euro más afectados por la crisis, mantuvo el pasado año un PIB 3.0% más elevado que la media de la UE, repitiendo el resultado del 2008, que sitúa al país por delante de Italia, donde el indicador de riqueza fue 2.0% mayor que la media. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/06/20/industrializados-erogan-25-su-pib-acotar-crisis-fmi> Industrializados erogan 25% de su PIB para acotar crisis: FMIHasta ahora, el gobierno de Estados Unidos es el que ha pagado el mayor costo por el rescate de su sistema financiero, al sumar el equivalente a unos 25 puntos del PIB, según estimaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI). Muy cerca de este precio, se encuentra el que ha facturado el gobierno de Gran Bretaña, con cargo también al contribuyente, que hasta ahora roza los 24 puntos del Producto, según el mismo Fondo. Ambos costos son ligeramente inferiores al que cargó el gobierno mexicano sobre los causantes del país, tras la crisis de 1981, de 27 puntos del PIB y casi han duplicado el que financiaron los contribuyentes de México tras la crisis de 1995, que quedó registrado en 14 puntos del Producto. <http://eleconomista.com.mx/internacional/2010/06/21/argentina-le-pega-comercio-griego> Argentina le pega a comercio griegoGrecia, hundida en una grave crisis financiera, cuestionó una decisión de Argentina de frenar la compra de duraznos helénicos por un valor de 2.4 millones de dólares (1.9 millones de euros). Desesperado por mejorar sus ingresos en medio de la crisis por su inmensa deuda pública, el gobierno griego indicó al embajador argentino en Atenas que la cancelación de la orden de compra constituía un duro golpe para los productores del país europeo y exigió una rápida solución al tema. "En un periodo de crisis, la supervivencia de los productores está en juego", señaló el viceministro de Relaciones Exteriores griego, Spyros Kouvelis, al embajador argentino Jorge Alejandro Mastropietro, según la cancillería griega. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/21/index.php?section=economia&article=030n1eco> Entraron casi 10 mil mdd de inversión directa y de cartera en enero-marzoDurante los primeros tres meses del año el país recibió 9 mil 731 millones de dólares de inversión directa y de cartera, de los cuales poco más de la mitad, 4 mil 845 millones fueron utilizados por el Banco de México para reforzar las reservas internacionales de divisas, reconoció la Secretaría de Hacienda. La dependencia informó que el flujo de recursos externos hacia la economía mexicana permitió, además, financiar el déficit de la cuenta corriente del país por 765 millones de dólares en el mismo periodo, producto de un mayor dinamismo en el comercio exterior. En ese lapso el Banco de México únicamente sumó 600 millones de dólares al acervo de divisas del país por la aplicación de la política de compra de dólares en el mercado local. <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/21/index.php?section=economia&article=032n1eco> El comercio no recupera empleos pese al aumento de las ventasSusana GonzálezEl sector comercial no ha recuperado los empleos que tenía antes de la crisis financiera, pese a que sus ventas crecieron en los primeros meses de este año y sólo en abril fueron 9.8 por ciento superiores a las del mismo mes de 2009. Los comerciantes mayoristas del país acumularon 17 meses consecutivos a la baja en cuando a empleos generados, y la cifra se elevó a 22 meses en el caso de los comerciantes minoristas, según la última encuesta disponible sobre establecimientos comerciales del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/21/index.php?section=economia&article=035n1eco> Al cierre del año, el PIB crecería, cuando mucho, entre 3 y 4%, estiman académicosLos recientes comentarios del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, respecto de que México podría crecer este año incluso por encima de 5 por ciento obedecen más a una necesidad política de dar certidumbre a los mercados ante la cercanía de los procesos electorales que a una condición real de la economía nacional, coincidieron académicos. Adelantaron que, en una perspectiva optimista, al cierre de este año el producto interno bruto nacional (PIB) crecerá entre 3 y 4 por ciento. <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/21/index.php?section=sociedad&article=047n3soc> Enlista STPS 'ventajas' de la reforma laboralLa Secretaría del Trabajo sostuvo ayer que la reforma en la materia propuesta por el PAN permitirá alcanzar una nueva forma de organización laboral que termine con el 'puesto fijo' y 'sólo hago lo que me toca' y le dará la posibilidad a los empleados realizar otras actividades relacionadas con su desempeño. La dependencia señaló en un comunicado que la iniciativa de reforma propone un

importante cambio en el tema de la productividad. En adelante los trabajadores con mejores niveles de productividad serán los que obtengan más ingresos, y “no sólo para el patrón”.
<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/21/index.php?section=sociedad&article=048n1soc>Bajo vigilancia internacional, el futuro de manglares en México
Angélica Enciso L. Ante el riesgo que enfrentan humedales de gran importancia, como la reserva de la biosfera Marismas Nacionales, por el impulso de desarrollos turísticos y obras de infraestructura, a partir de este lunes inicia una visita al país una misión de la Secretaría de la Convención Relativa a los Humedales de Importancia Internacional (Convención Ramsar). Entre los planes del gobierno federal está la construcción de un Centro Integralmente Planeado de la Costa del Pacífico (CIP) –plan turístico al sur de Sinaloa– y de la hidroeléctrica de las Cruces en el río Baluarte, que tendrían “graves impactos” sobre los humedales, de importancia internacional, señalaron organizaciones.